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COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN SOBRE LA SITUACIÓN PROVOCADA POR EL 
COVID-19 EN LOS CENTROS RESIDENCIALES DE PERSONAS MAYORES DE LA 

COMUNIDAD DE MADRID Y LA GESTIÓN QUE HIZO EL GOBIERNO REGIONAL DE 
LA MISMA DURANTE LOS MESES DE FEBRERO A JUNIO DE 2020 

 
XI LEGISLATURA 

 
ACTA Nº 2/2020, DEL DÍA 9 DE OCTUBRE DE 2020 

 
 

ASISTENTES 
 
ILMO. SR. D. JOSÉ ÁNGEL GÓMEZ CHAMORRO TORRES. 
ILMA. SRA.  Dª. PALOMA GARCÍA VILLA. 
ILMA. SRA.  Dª. PURIFICACIÓN CAUSAPIÉ LOPESINO, PORTAVOZ. 
ILMA. SRA. Dª. MATILDE ISABEL DÍAZ OJEDA. 
ILMO. SR. D. CARLOS IZQUIERDO TORRES, PORTAVOZ. 
ILMA. SRA.  Dª. MARÍA DOLORES NAVARRO RUIZ, PORTAVOZ ADJUNTA. 
ILMA. SRA.  Dª. ANA ISABEL GARCÍA GARCÍA, PORTAVOZ. 
ILMO. SR. D. TOMÁS MARCOS ARIAS. 
ILMO. SR. D. MIGUEL DÍAZ MARTÍN. 
ILMO. SR. D. EMILIO DELGADO ORGAZ, PORTAVOZ. 
ILMA. SRA.  Dª. MÓNICA GARCÍA GÓMEZ. 
ILMO. SR. D. MARIANO CALABUIG MARTÍNEZ, PORTAVOZ. 
ILMO. SR. D. JOSÉ IGNACIO ARIAS MORENO, PORTAVOZ ADJUNTO. 
ILMA. SRA.  Dª. VANESSA LILLO GÓMEZ. 
 
 
LETRADO: 
 D. ANTONIO LUCIO GIL 
 D. JAVIER SÁNCHEZ SÁNCHEZ.  

 
 
En Madrid, siendo las nueve horas y cuarenta y nueve minutos, del día nueve de octubre 
de dos mil veinte, se reúnen en la Sala José Prat de la Sede de la Asamblea, los Ilmos. 
señores Diputados anteriormente relacionados, con el fin de celebrar reunión de la 
Comisión de Investigación sobre la situación provocada por el Covid-19 en los centros 
residenciales de personas mayores de la Comunidad de Madrid y la gestión que hizo el 
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gobierno regional de la misma durante los meses de febrero a junio de 2020, debidamente 
convocada al efecto. 
 
El Ilmo. Sr. Presidente pide un minuto de silencio en memoria de las personas que 
fallecieron en las residencias de mayores por causa de la covid-19.  
 
El Ilmo. Sr. Presidente recuerda que, conforme al artículo 104.a) del Reglamento de la 
Asamblea, las sesiones de las Comisiones de Investigación no son públicas, cuando no 
se tramiten comparecencias, como es el caso del último punto (“Ruegos y preguntas”). 
Los tres primeros puntos, que sustancian comparecencias, será públicos, por tanto. 
 

El Ilmo. Sr. Presidente solicita a los Sres. Portavoces de los Grupos Parlamentarios, de 
conformidad con el artículo 64.2 del Reglamento de la Asamblea, que anuncien las 
sustituciones de Diputados en sus Grupos, con la finalidad de que consten en acta. No se 
comunica ninguna sustitución. 
 
  
PUNTO PRIMERO: C 1520/20 RGEP 16161, del Sr. D. Miguel Vázquez Sarti, 
Presidente de la Asociación Plataforma por la Dignidad de las Personas Mayores en 
las Residencias (PLADIGMARE), a petición del Grupo Parlamentario Socialista, al 
objeto de trasladar la opinión de su organización sobre la situación de las 
residencias de mayores en la Comunidad de Madrid y la atención a las personas 
residentes en ellas, así como plantear propuestas de mejora, todo ello en el 
contexto de la investigación establecida en el objeto de la Comisión. (Por vía del 
artículo 75 del Reglamento de la Asamblea). 
 
Comparece el Sr. D. Miguel Vázquez Sarti, Presidente de la Asociación Plataforma por la 
Dignidad de las Personas Mayores en las Residencias (PLADIGMARE).  
 
El Sr. Presidente pregunta al compareciente si ha leído los términos del requerimiento que 
se le cursó y, por tanto, si conoce los derechos que le asisten y los apercibimientos 
legales que le afectan, y que se hacen constar en dicho requerimiento. El compareciente 
contesta afirmativamente. 
 
El Sr. Presidente recuerda que el formato de la comparecencia es el de pregunta-
respuesta, tal como está explicado en el escrito de requerimiento. Tras una intervención 
inicial de introducción por parte del portavoz del grupo parlamentario que instó la 
comparecencia, de tres minutos como máximo, se iniciara un único turno de portavoces 



 

 

Comisión de Investigación sobre la 
situación provocada por el COVID-
19 en los centros residenciales de 

personas mayores de la Comunidad 
de Madrid y la gestión que hizo el 

Gobierno Regional de la misma 
durante los meses de febrero a 

junio de 2020 
 

- 3 - 

de los grupos, de menor a mayor, para pregunta-respuesta, de quince minutos, como 
máximo, por cada portavoz.  
 
El Sr. Presidente abre un turno para presentación de la iniciativa a cargo del grupo 
parlamentario que la instó. 

- Por el Grupo Parlamentario Socialista, la Ilma. Sra. Purificación Causapié 

Lopesino. 

Se abre el primer turno de portavoces, conforme al formato pregunta-respuesta, en el que 
intervienen: 

- Por el Grupo Parlamentario Unidas Podemos-IU-Madrid en Pie, la Ilma. Sra. Dª. 

Paloma García Villa. El compareciente, D. Miguel Vázquez Sarti, Presidente de la 

Asociación Plataforma por la Dignidad de las Personas Mayores en las 

Residencias (PLADIGMARE), va respondiendo, sucesivamente, a sus preguntas. 

- Por el Grupo Parlamentario Vox en Madrid, el Ilmo. Sr. D. José Ignacio Arias  

Moreno. El compareciente, D. Miguel Vázquez Sarti, Presidente de la Asociación 

Plataforma por la Dignidad de las Personas Mayores en las Residencias 

(PLADIGMARE), va respondiendo, sucesivamente, a sus preguntas. 

- Por el Grupo Parlamentario Más Madrid, el Ilmo. Sr. D. Emilio Delgado Orgaz. El 

compareciente, D. Miguel Vázquez Sarti, Presidente de la Asociación Plataforma 

por la Dignidad de las Personas Mayores en las Residencias (PLADIGMARE), va 

respondiendo, sucesivamente, a sus preguntas. Durante estas intervenciones se 

formula una pregunta sobre la actuación de quien fuera en su momento el 

Consejero de Políticas Sociales entre 2015 y 2018. El Sr Presidente pide al 

Diputado que se ciña al contenido y al periodo temporal que se corresponden con 

el objeto de la Comisión. El Sr. Diputado da explicaciones justificando sobre la 

conexión existente entre el contenido de su pregunta y el objeto y periodo temporal 

de la Comisión.  

- Por el Grupo Parlamentario Ciudadanos, la Ilma. Sra. Dña. Ana Isabel García 

García. El compareciente, D. Miguel Vázquez Sarti, Presidente de la Asociación 

Plataforma por la Dignidad de las Personas Mayores en las Residencias 

(PLADIGMARE), va respondiendo, sucesivamente, a sus preguntas. 

- Por el Grupo Parlamentario Popular, el Ilmo. Sr. D. Carlos Izquierdo Torres. El 

compareciente, D. Miguel Vázquez Sarti, Presidente de la Asociación Plataforma 

por la Dignidad de las Personas Mayores en las Residencias (PLADIGMARE), va 

respondiendo, sucesivamente, a sus preguntas. 
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- Por el Grupo Parlamentario Socialista, la Ilma. Sra. Dª. Purificación Causapié 

Lopesino. El compareciente, D. Miguel Vázquez Sarti, Presidente de la Asociación 

Plataforma por la Dignidad de las Personas Mayores en las Residencias 

(PLADIGMARE), va respondiendo, sucesivamente, a sus preguntas. 

 

 
Se declara un receso en la sesión siendo las once horas y treinta y seis minutos.  
Se reanuda la sesión siendo las once horas y cuarenta y cuatro minutos 
 
PUNTO SEGUNDO: C 1643/20 RGEP 16316, del Sr. D. Juan Abarca Cidón, 
Presidente de HM Hospitales, a petición del Grupo Parlamentario Popular, al objeto 
de informar sobre su conocimiento de la situación provocada por el Covid-19 en la 
Comunidad de Madrid. Debido a sus responsabilidades, y en el ejercicio de las 
mismas, debería conocer las circunstancias en que se han adoptado decisiones 
relativas al tratamiento sanitario de usuarios de residencias de mayores durante 
dicho período en base a las competencias del mando único tras la aprobación del 
Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, por el que se declara el estado de alarma 
para la gestión de la situación de crisis sanitaria ocasionada por el Covid-19. (Por 
vía del artículo 75.3 del Reglamento de la Asamblea). 

 
Comparece el Sr. D. Juan Abarca Cidón, Presidente de HM Hospitales.  
El Sr. Presidente pregunta al compareciente si ha leído los términos del requerimiento que 
se le cursó y, por tanto, si conoce los derechos que le asisten y los apercibimientos 
legales que le afectan, y que se hacen constar en dicho requerimiento. El compareciente 
contesta afirmativamente. 
El Sr. Presidente recuerda el formato, los tiempos y los turnos de la comparecencia.  
El Sr. Presidente abre un turno para presentación de la iniciativa a cargo del grupo 
parlamentario que la instó. 

- Por el Grupo Parlamentario Popular el Ilmo. Sr. D. Carlos Martínez Izquierdo.  

 
Se abre el primer turno de portavoces, conforme al formato pregunta-respuesta, en el que 
intervienen: 

- Por el Grupo Parlamentario Unidas Podemos-IU-Madrid en Pie, la Ilma. Sra. Dª. 

Vanessa Lillo Gómez.   El compareciente, D. Juan Abarca Cidón, Presidente de 

HM Hospitales, va respondiendo, sucesivamente, a sus preguntas. 

- Por el Grupo Parlamentario Vox en Madrid, la Ilma. Sra. Dª. Gádor Joya Verde. El 

compareciente, D. Juan Abarca Cidón, Presidente de HM Hospitales, va 

respondiendo, sucesivamente, a sus preguntas. 
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- Por el Grupo Parlamentario Más Madrid, la Ilma. Sra. Dª. Mónica García Gómez.. 

El compareciente, D. Juan Abarca Cidón, Presidente de HM Hospitales, va 

respondiendo, sucesivamente, a sus preguntas. 

- Por el Grupo Parlamentario Ciudadanos, el Ilmo. Sr. D. Miguel Díaz Martín.. El 

compareciente, D. Juan Abarca Cidón, Presidente de HM Hospitales, va 

respondiendo, sucesivamente, a sus preguntas. 

- Por el Grupo Parlamentario Popular, el Ilmo. Sr. D. Carlos Izquierdo Torres. El 

compareciente, D. Juan Abarca Cidón, Presidente de HM Hospitales, va 

respondiendo, sucesivamente, a sus preguntas. 

- Por el Grupo Parlamentario Socialista, la Ilma. Sra. Dª. Matilde Díaz Ojeda. El 

compareciente, D. Juan Abarca Cidón, Presidente de HM Hospitales, va 

respondiendo, sucesivamente, a sus preguntas. 

 
Se declara un receso siendo las trece horas y dos minutos. 
Se reanuda la sesión siendo las trece horas y quince minutos. 
 
PUNTO TERCERO: C 1654/20 RGEP 16348, del Sr. D. Ignacio Fernández Cid 
Plañidol, Presidente Federación Empresarial de la Dependencia (FED), a petición del 
Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al objeto de informar sobre la situación vivida 
en las residencias de mayores durante la pandemia del Covid-19 y propuestas de 
mejora del modelo residencial para evitar que se repita la situación vivida. (Por vía 
del artículo 75 del Reglamento de la Asamblea) 
 
Comparece el Sr. D. Ignacio Fernández Cid Plañidol, Presidente Federación Empresarial 
de la Dependencia (FED).  
 
El Sr. Presidente pregunta al compareciente si ha leído los términos del requerimiento que 
se le cursó y, por tanto, si conoce los derechos que le asisten y los apercibimientos 
legales que le afectan, y que se hacen constar en dicho requerimiento. El compareciente 
contesta afirmativamente. 
 
El Sr. Presidente recuerda que el formato de la comparecencia es el de pregunta-
respuesta, tal como está explicado en el escrito de requerimiento. Tras una intervención 
inicial de introducción por parte del portavoz del grupo parlamentario que instó la 
comparecencia, de tres minutos como máximo, se iniciara un único turno de portavoces 
de los grupos, de menor a mayor, para pregunta-respuesta, de quince minutos, como 
máximo, por cada portavoz.  
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El Sr. Presidente abre un turno para presentación de la iniciativa a cargo del grupo 
parlamentario que la instó. 

- Por el Grupo Parlamentario Ciudadanos la Ilma. Sra. Dª. Ana García García.   

 
Se abre el primer turno de portavoces, conforme al formato pregunta-respuesta, en el que 
intervienen: 
 

- Por el Grupo Parlamentario Unidas Podemos-IU-Madrid en Pie, la Ilma. Sra. Dª. 

Paloma García Villa.  El compareciente, D. Ignacio Fernández Cid Plañidol, 

Presidente Federación Empresarial de la Dependencia (FED), va respondiendo, 

sucesivamente, a sus preguntas.  

- Por el Grupo Parlamentario Vox en Madrid, el Ilmo. Sr. D. Mariano Calabuig 

Martínez. El compareciente, D. Ignacio Fernández Cid Plañidol, Presidente 

Federación Empresarial de la Dependencia (FED), va respondiendo, 

sucesivamente, a sus preguntas. 

- Por el Grupo Parlamentario Más Madrid, el Ilmo. Sr. D. Diego Figuera Álvarez . El 

compareciente, D. Ignacio Fernández Cid Plañidol, Presidente Federación 

Empresarial de la Dependencia (FED), va respondiendo, sucesivamente, a sus 

preguntas. 

- Por el Grupo Parlamentario Ciudadanos, la Ilma. Sra. Dña. Ana García García. El 

compareciente, D. Ignacio Fernández Cid Plañidol, Presidente Federación 

Empresarial de la Dependencia (FED), va respondiendo, sucesivamente, a sus 

preguntas. 

- Por el Grupo Parlamentario Popular, la Ilma. Sra. Dña. María Dolores Navarro Ruiz. 

El compareciente, D. Ignacio Fernández Cid Plañidol, Presidente Federación 

Empresarial de la Dependencia (FED), va respondiendo, sucesivamente, a sus 

preguntas. 

- Por el Grupo Parlamentario Socialista, la Ilma. Sra. Dª. Purificación Causapié 

Lopesino. El compareciente, D. Ignacio Fernández Cid Plañidol, Presidente 

Federación Empresarial de la Dependencia (FED), va respondiendo, 

sucesivamente, a sus preguntas.  

 
Una vez celebradas las comparecencias, la sesión deja de ser pública. El Ilmo. Sr. 
Presidente, por tanto ruega a los medios de comunicación, al público y a los Diputados no 
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miembros de la Comisión que abandonen la Sala. 
 
Continua con carácter secreto la sesión. 
 
 
PUNTO CUARTO: Ruegos y preguntas 
 
El Ilmo. Sr. D. Carlos Izquierdo Torres, del Grupo Parlamentario Popular, plantea un 
ruego, a saber, que se establezcan cupos de comparecientes en función del tamaño de 
los grupos. 
 
La Ilma. Sra. Dª. Purificación Causapié Lopesino, Grupo Parlamentario Socialista, plantea 
un ruego, a saber, que los grupos en las preguntas tengan más respeto por los 
comparecientes. Igualmente ruega la Mesa que haga valer que las intervenciones y las 
preguntas se centren en el objeto de la Comisión. 
 
El Ilmo. Sr. Presidente manifiesta que es normal que en la primera sesión pueda haber 
desajustes que se solucionaran en adelante; y, respondiendo al ruego del Sr. Portavoz del 
Grupo Parlamentario Popular, recuerda que la cuestión ya fue acordada y resuelta, en los 
términos correspondientes, por Mesa y Portavoces que es a quien corresponde.   
 
 
 Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las catorce horas y 
cincuenta y nueve minutos, en el lugar y fecha anteriormente señalados. 
 
 

Vº Bº 
EL PRESIDENTE 

  LA SECRETARIA 

    

 
 

   

    

Fdo.: José Ángel GÓMEZ-CHAMORRO 
TORRES  

Fdo.: Paloma GARCÍA VILLA  

 
 

 


